

Cinco ríos del Cauca están contaminados por cianuro y mercurio denuncian comunidades

La minería ilegal y criminal arroja las sustancias químicas buscando oro, dicen comunidades negras del norte del departamento.



Foto Caracol Radio Cali

#Cali

#Popayán

#Valle del Cauca

#Cauca

#Colombia

#Contaminación

+

0

Valorar

interesante	indignante
divertida	polémica
sorprendente	aburrida

Caracol Radio Cali | CALI | 22/09/2016

Los ríos La Teta, Quinamayó, Mazamorrero, Palo y el Cauca tienen hoy serios problemas de contaminación que les está dejando la minería criminal en el norte del Cauca denunció el Consejo Comunitario de las comunidades negras del norte del Cauca.-

Los casos han sido presentados ante el gobierno nacional. Las comunidades negras intentan parar esa actividad ilegal y todos estamos amenazados reveló Rosana Mejía, consejera de la región.-

El problema es supremamente delicado. Porque la minería solo se suspende cuando llegan las autoridades, luego se reactiva.-

Esta semana la mina San Antonio, de Santander de Quilichao completó su víctima número 100. Allí no se ha detenido la explotación a pesar de los cierres del estado. La minería sigue allí, aún después de la tragedia que hace dos años dejó más de veinte víctimas en un derrumbe.-

La situación es de tal nivel que en el predio San Rafael, en el norte del Cauca, que es atravesado por los ríos Teta y Mazamorrero la comunidad pudo constatar que hoy en día son ríos de lodo y manchas de los productos químicos arrojados para extraer oro.

Esta aguda contaminación por cianuro, mercurio y azogue está además ocasionando malformaciones en los niños, abortos en las mujeres embarazadas debido a que las comunidades tienen la costumbre de lavar la ropa en los ríos que hoy en día están contaminados.

Además esas comunidades comen pescado que está en medio de esa contaminación, ocasionando otros problemas de salud, porque se ha constatado que los peces que son sacados del agua en media hora están descompuestos, dijo la señora Mejía.

"Cuando las comunidades afro y el consejo comunitario sale a cerrar bocaminas, uno o dos días después aparecen volantes de presuntos grupos de autodefensas amenazando a quienes lo hicieron , encabezados por la Asociación de Consejos Comunitarios del norte del Cauca", añadió.

Esta minería en la región está descontrolada. El gobierno del Cauca y el Nacional han hecho caso omiso a las llamadas de las comunidades que están inermes , por eso esta denuncia para que se enteren de la crisis aguda que padecen los habitantes de la región y como se impactará a ciudades que como Cali se alimentan en un 85 por ciento de las aguas del río Cauca, hoy totalmente contaminadas por esta clase de acción criminal contra el medio ambiente , incluyendo al hombre, denunció Rosana Mejía del Consejo de comunidades negras del norte del Cauca, Acon.